

La sostenibilidad en arquitectura

JAVIER UCEDA ANTOLÍN¹
Madrid (España), 15 de marzo de 2005.

La sostenibilidad como concepto es sin duda una de las ideas más importantes de nuestro tiempo. Aceptar la necesidad de utilizar de forma racional los recursos del planeta, para poder entregarlo en condiciones dignas a nuestros herederos, es una propuesta de tal envergadura, que nos obliga a la reflexión y a establecer pautas de comportamiento acordes con este concepto en todos los ámbitos de la actividad humana.

Para explorar las nuevas perspectivas que las exigencias de sostenibilidad ambiental, económica y social demandan de la Arquitectura, se celebró durante la semana del 8 al 12 de marzo de 2004, en la *Escuela Técnica Superior de Arquitectura de la Universidad Politécnica de Madrid*, un encuentro internacional con el título *La sostenibilidad en el proyecto arquitectónico y urbanístico: el debate proyectual*.

Los trabajos del encuentro se vieron afectados por los brutales atentados del día 11 de marzo en los que perdieron la vida 192 ciudadanos, de los que cinco eran estudiantes de nuestra universidad. A todas las víctimas y a sus familias quiero de nuevo enviarles nuestro más sentido mensaje de solidaridad de toda la comunidad universitaria a la que represento.

De los talleres desarrollados y de las intervenciones de los invitados al encuentro, se publica una selección de aportaciones y conclusiones que, en mi opinión, concitan interés y actualidad. Se insiste en la idea central de asegurar el mínimo uso de materiales y recursos energéticos no renovables en la producción del espacio construido. Esta recomendación debe tener su efecto, necesariamente, en un corto periodo de tiempo, en las pautas de comportamiento del proyecto arquitectónico, con nuevas formas de rigor técnico, a la vez que se incorporan nuevas soluciones espaciales y formales. En opinión de los especialistas, esta línea de pensamiento debe producir una evolución de gran importancia en la configuración arquitectónica.

Por la importancia del tema tratado y por la calidad de los participantes, es para mí una satisfacción presentarles esta obra que despertará el interés y también el debate en la comunidad académica y profesional; interés y debate al que se sumarán, sin duda, próximas iniciativas y aportaciones.

Enhorabuena a sus organizadores.

¹Rector de la Universidad Politécnica de Madrid.